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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SÃO MATEUS 2 

 3 

Aos trinta dias do mês de novembro do ano de 2022, às 09h00min, através da plataforma digital 4 

de videoconferência – Teams aconteceu a Primeira Reunião Ordinária de 2022 do Comitê da 5 

Bacia Hidrográfica do Rio São Mateus com a seguinte pauta: 1 – Credenciamento através de 6 

chamada virtual; 2 - Abertura da reunião pelo presidente, Luiz Antônio Garcia; 3 – Leitura e 7 

aprovação da ata da 3ª Reunião Extraordinária de 2022 ocorrida no dia 26/07/2022; 4 – Informes 8 

ao Comitê; 5 – Aprovação da DN CBHSM1 nº 020/2022 – Aprova o Calendário Anual de 9 

Reuniões do ano de 2023; 6 – Palestra acerca da Implementação da Cobrança pelo Uso dos 10 

Recursos Hídricos e a implementação da metodologia de recursos hídricos nas bacias 11 

hidrográficas com base na DN CERH-MG nº 68 de 2021 com Camila Zanon da Gerência de 12 

Instrumentos Econômicos de Gestão - GECON; 7 - Aprovação da DN CBHSM1 nº 019/2022 - 13 

Que estabelece os critérios e normas e define os mecanismos e valores de cobrança pelo uso de 14 

recursos hídricos na área de atuação do CBHSM1 de acordo com DN CERH-MG nº 68 de 2021; 15 

8 - Orientações para Uso do Recurso do Pro Comitês destinado à Bacia Hidrográfica do Rio São 16 

Mateus - Gerência de Apoio aos Comitês - GECBH; 9 - Encaminhamentos e moções; 10 - 17 

Encerramento. Conforme o item 1 da pauta, estavam presentes na reunião os seguintes membros: 18 

Wyllian Geovani de Moura Melo (Poder Público Estadual – Igam); Túlio Bahia Alves (Poder 19 

Público Estadual – Igam); Aline Gonçalves da Silva (Poder Público Estadual – IEF); Ronald Hott 20 

de Paula (Poder Público Estadual – Emater); Carlos Roberto Gomes (Poder Público Municipal - 21 

Prefeitura Municipal de Mantena); Arlei Victor Coelho (Poder Público Municipal - Prefeitura 22 

Municipal de São José do Divino); Carolina Ester Fernandes (Poder Público Municipal – 23 

Prefeitura Municipal de Itabirinha); Rodrigo Ramos (Poder Público Municipal - Prefeitura 24 

Municipal de Central de Minas); Laíse Braga Barbosa (Usuários – Saae Mantena);  Maíza Pereira 25 

Neto ( Usuários – Saae de Central de Minas); Alvim Gomes Roberto (Sindicato Rural de 26 

Mantena); Aldo José Diniz (Usuários – Copasa); Ramom Queiroz Batista (Usuários – Copasa); 27 

Karolline Toledo Noia de Oliveira (Usuários – E.F de Souza EPP); Aleony Igídio Alves 28 

(Sociedade Civil – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Mendes Pimentel e São Félix de 29 

Minas); Pedro Américo (Sociedade Civil – Apam); Luiz Antônio Garcia (Sindicato dos 30 

Trabalhadores Rurais de Mantena) e Washington José Martins (Sociedade Civil - CREA/MG). 31 

Como Convidados estavam presentes: Bruna Nogueira de Souza (Igam); Maria de Lourdes 32 

Amaral (Gecbh/Igam); Camila Zanon (Gecon/Igam); Eloá Aparecida de Oliveira (Igam) e 33 

Robson Rodrigues dos Santos (Gecbh/Igam). Item 1- A reunião foi iniciada às 09h20min. Ao 34 

iniciar a reunião, o presidente, Luiz Antônio Garcia agradeceu a todos os conselheiros pela 35 

presença e solicitou à secretária do comitê para que realizasse a chamada dos conselheiros. Item 36 

2 - Sendo realizada a chamada foi constatado que havia quórum o suficiente pra prosseguir com 37 

a reunião. Item 3 – A plenária solicitou leitura da ata e em seguida aprovou a ata foi aprovada 38 

por todos os presentes sem ressalvas através de manifestações no chat. Item 4 – O presidente, 39 

Luiz Antônio Garcia, informou aos conselheiros sobre a prorrogação do Processo Eleitoral para 40 

a Renovação dos membros – gestão 2023/2027, solicitou aos que ainda não haviam enviado a 41 

documentação que solicitassem à chefia superior de suas respectivas entidades que enviassem até 42 

dia 19/12 que seria o prazo final para as inscrições e pediu ajuda para a divulgação do processo. 43 

Ainda dentro dos informes, Luiz informou à plenária que o FMCBH pediu a renovação do Fhidro 44 
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na assembleia. Finalizando, Luiz solicitou ao Ronald que falasse um pouco acerca da finalização 45 

do PDRH/ECA. Ronald foi sucinto, falou que o Plano Diretor de Recursos Hídricos e 46 

Enquadramento dos Corpos D’água – PDRH/ECA foi finalizado com sucesso, apesar de ter sido 47 

um processo demorado, agradeceu a todos envolvidos e reforçou a necessidade de levar o plano 48 

a conhecimento da sociedade da bacia, ampliando assim a participação da comunidade nas causas 49 

do CBH. Finalizando Ronald disse que para um maior fortalecimento da bacia o Braço norte da 50 

bacia precisa se aproximar mais do braço sul através de reuniões mais descentralizadas. Item 5 – 51 

Em prosseguimento foi colocado para aprovação a DN nº 02/2022 que aprova o Calendário Anual 52 

de Reuniões do ano de 2023. O Calendário Anual foi aprovado por todos os presentes com as 53 

seguintes datas: 1ª Reunião – 09/03/2023; 2ª Reunião – 01/06/2023; 3ª Reunião – 17/08/2023 e 54 

4ª Reunião – 30/11/2023. Item 6 – Com a palavra, Camila Zanon da Gerência de Instrumentos 55 

Econômicos de Gestão – Gecon, trouxe aos conselheiros uma palestra sobre a Implementação da 56 

Cobrança pelo Uso dos Recursos Hídricos. Camila apresentou como funcionará a implementação 57 

da cobrança de acordo com a metodologia da DN CERH/MG nº 68 de 2021 esclarecendo assim 58 

muitas dúvidas a respeito do tema. Item 7 – Aproveitando o gancho da palestra da Camila Zanon 59 

acerca da Implementação da Cobrança, foi colocado para aprovação a DN CBHSM1 nº 019/2022 60 

que estabelece os critérios e normas e define os mecanismos e valores de cobrança pelo uso de 61 

recursos hídricos na área de atuação do CBHSM1 de acordo com DN CERH-MG nº 68 de 2021. 62 

Foi explicado aos conselheiros que a metodologia foi aprovada inicialmente pelo GT da cobrança 63 

que foi instituído para discutir sobre o processo de implementação da cobrança pelo uso dos 64 

Recursos Hídricos dos comitês do Rio Jequitinhonha, Rio Mosquito e Demais Afluentes do Rio 65 

Pardo, Rio Mucuri e Rio São Mateus, com finalidade de fortalecer através dos recursos da 66 

cobrança a gestão de recursos hídricos nas bacias. Após explicação, a DN CBHSM1 nº 019/2022 67 

foi aprovada por unanimidade. Item 8 – Em continuidade, Luiz Garcia, passou a palavra para 68 

Robson da Gecbh que trouxe à plenária informações sobre o Pro Comitês, que é um projeto do 69 

Governo Federal que tem como objetivo o fortalecimentos dos comitês através de apoio financeiro 70 

que está condicionado ao cumprimento de metas previamente pactuadas e contratadas, com a 71 

anuência do Conselho Estadual de Recursos Hídricos. Robson passou aos conselheiros um breve 72 

relatório. Informou que o CBHSM1 atingiu 100% das metas dos dois primeiros anos e que a 1ª 73 

parcela foi repassada em 2020, ressaltou que é um Recurso pequeno para cada comitê, e que o 74 

mesmo tem sido direcionado para o plano de comunicação e despesas de viagens de conselheiros. 75 

Finalizando, Robson sanou a dúvida do presidente que havia questionado se o recurso poderia ser 76 

usado para por exemplo divulgar o Plano Diretor.  Robson respondeu e afirmou que não haveria 77 

problema em utilizar o recurso do Pro Comitês para outras demandas do comitê. Item 9 – não 78 

houve encaminhamentos e moções. Item 10 – Finalizando a reunião Luiz lembrou de falar aos 79 

conselheiros acerca dos equipamentos para a estruturação da secretaria do comitê. Informou que 80 

havia assinado o termo de cessão, e que os mesmos já estavam liberados para a retirada em Belo 81 

Horizonte. Reforçou: mais uma conquista para o comitê. Luiz agradeceu a presença de todos mais 82 

uma vez e finalizou a reunião.  83 
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